

2 市執行部へ要望として伝えた項目

所管	内容	質問・要望等	地区名
庁舎建設 調査特別	庁舎	新市長の庁舎建設の方針を聞いているか。一号館は耐震性がない。市民、職員を守るため早期着手願いたい	小野
	庁舎	新庁舎は平成31年3月までに駅北公有地エリアと現庁舎敷地の2箇所の比較検討案を作成することになっているが、現庁舎の耐震性がなく補強もできないので建て替えをするのだから、一刻の猶予もないので、スピード感をもってやって欲しい。	勝間
	庁舎	庁舎は全部建替えとなっているが、議会棟等耐震性のある建物については、考えてほしい。	大道
	庁舎	市長が替わったのだから、スケジュールを見直すべきでは。 ・もしも駅北にする場合は、周辺のインフラ整備をして欲しい。 ・これから少子高齢化になるので、時代にあった庁舎を建設して欲しい。市役所の機能を各公民館に移して欲しい ・現在地で早期に建て替えをすべきである。	中関
	庁舎	市庁舎の位置だが、災害時には、防災の拠点として、本市は、県内でも中心的な場所にあるので、近隣市との連携も重要となると思う。地盤の堅い現庁舎跡地へ再建した方がよいと思う。	右田
	庁舎	新庁舎建設について、現在の駅北案には商業施設など複合施設が入っているが現庁舎案にも商業施設が入った案が必要なのでは？	華浦
総合交通 体系調査	交通	木村脳神経外科の通り(県道)であり病院通りであるが、バスが通ってない。スポーツセンターへ行くバスの回数を何本か通していただければ改めて作らなくてもいいと思うが。	新田
	交通	高齢化や免許証の返納が進む中、山口市のコミュニティバスのような交通手段があるといい。	大道
	交通	中関地域にも不便な地域がある。1時間に1本位、コミュニティバスを走らせて欲しい。	中関
	交通	バリアフリーのバスがあるが、昇降車を推進してはどうか。	右田
	交通	大内では、¥6,000/dayで買い物支援の専従者を置いている。計画に高齢者の意見を取り入れているのか。ぐるりんバスは中心部は良いが、周辺部からの便も必要なのではないか。	牟礼
総務	自治会	外国人労働者が増えてきた。自治会に加入しない。ゴミは出す。アパートに入居者が大量に入っている。近くの用水路に食事の残りのゴミを流す。自治会で面倒を見れば自治会費も入ると思うが。	牟礼
	自治会	地区公共用施設補助金の増額と、耐震性対策の補助金制度を設けては。	玉祖
	自治会	今後の高齢化を考慮し、広報紙の配布方法を考え直してはどうか。ゴミが増えるだけ。広報誌は2か月に1回程度の配布でいいのでは。東京の武蔵野市は自治会への委託を廃止している。(シルバーへの委託)議会で条例を提案してはどうか。また、募金の強制も如何なものかと考えている。	西浦
	その他	各種大会出場報奨金制度のあり方や「花燃ゆ」での市の予算の使い方等、疑問に感じた。公衆トイレの改善、学校の洋式トイレの設置増、市役所に冷水器の設置等、有効なお金の使い方を検討してほしい。	大道
	その他	ヘリコプター発着場の除草について 野島に引っ越してきた際には救急患者の搬送について「ドクターヘリがある」と聞いていたが、発着場は3年近く雑草を刈った様子もなくかなり丈のある雑草が生い茂っていた。 6月17日に防災訓練がある為、防府市の職員が草刈りを実施していたが、訓練がなければ放置されたままだったのではないかと疑問に思った。 管理者が防府市である土地ならば、定期的に草刈りを行うか、除草剤の散布、舗装等をしていただきたい。	野島
総務・教育 民生	その他	少子高齢化の波の中で地域の活性化を図りたい。については、若い人が住みたいと思う施策①小野小学校・中学校における特色ある授業の展開(英語教育等)、②市補助金による安価に定住できる環境の実現(空き家・空き地の活用)に要望する。	小野
総務	防災	防災に関して・消防団の活動が地域の安心安全に繋がり、重要な団体であることを評価・認識し備品予算増大に理解願いたい。	小野
	防災	雨量計がどこにあるのか分からない。現地を確認しないと判断できないようでは対応が遅いと思う。市で雨量計を設置してはどうか。地元の人々が即動けるようなマニュアルを作ってほしい。	右田
	防災	自主防災事業における補助金を、現在10年サイクルでの支給としているが、5・6年サイクルに早めてほしい。	玉祖
教育民生	ごみ	岩畠で弱者支援を行っている。高齢者の不燃物を出すのに重いので「岩畠お助け隊」でクリーンセンターに持っていきが有料になる。有料になる理由は、お助け隊では30' ¥300 60' / ¥500と有料にしているためである。有料なので業者と一緒に。融通を聞かせてほしい。	牟礼
	ごみ	クリーンセンターのゴミの自主搬入は、各地区で世帯一律百円が支給されているが、予算を増やしてほしい。	新田

2 市執行部へ要望として伝えた項目

所管	内容	質問・要望等	地区名
教育民生	ごみ	中新田地区の市民一斉清掃では、ゴミ袋1つとジュース1本を配布しているが、「市民」という冠がつくので市に負担してほしい。	新田
	その他	民生委員は国や県の認定であるが、9年間で1名しか増えていないので増やしてほしい。	新田
	通学路	アルク中関店の所の交差点信号機は、時間差でもなく、大渋滞のなか、子供たちは通学している。何度も危険を感じてきた。子供達の安全のため、改善を要望してほしい。	中関
	通学路	子供たちの通学路の安全確保のために、防犯カメラを設置してはどうか。見守り隊の取り組みにも限界があり、少子化時代とは言えども、検討を要す事項ではないか。	右田
	土曜授業	土曜授業についてだが、実施しているのは県内で防府市だけでありスポ少の試合に出られない。他市と同じ条件にして欲しい。	中関
	野島	診療所について 執行部は、「診療所と職員住宅を作るので、それができるまで漁村センターの一部を貸してください。」とお願いされた。 現在、結果として診療所は作られなかったが、4か月間で5回代表者と会合をして建て替えの約束が守れなかった謝罪は野島に来てすべきではないのか。野島に来ての謝罪は一度もない。 約束を反故にしてそのままである。この件で自治会もぎくしゃくしてしまった。 皆さんへ説明していただきたい。	野島
	野島	IP電話などを利用した、視覚系コミュニケーションツールの導入について 現在、島民への一斉連絡は島内放送を利用しているが、聴力が不自由な島民も多く、内容が聞こえづらいことがある。固定電話があっても「耳が遠いので最近電話に出ない」といわれる方もいる。 常時ディスプレイ表示されるタブレットやIP電話を使って、定期便欠航の連絡や地域の行事を含め防府市からの連絡も画面で確認することができるようにならないか。 IP電話同士であれば、無料通話ができテレビ電話を活用すれば通話相手の顔が見えるので、在宅で医療・介護の担当者と話すことも可能となる。野島で試験的に実施できないか。 阿蘇市では世帯に一台端末機が無料貸与されている。 また、総務省のHPIにも事例が掲載されている。 (「IP告知システムの活用事例と活用状況についての資料」で検索) http://www.soumu.go.jp/soutsu/hokkaido/C/uLand/2011/img/0616d.pdf	野島
	野島	診療所について ・現在診療所は漁村センター1階に設置されているが、室内はカーペット敷で、清掃は診療当日に看護師が行っているが、通常の診療所ならば定期的に消毒や清掃が行われるのではないか。 ・診療所からの島民への連絡は、センターの固定電話を使われ、コピー機も使われるが、使用料の支払いがない。 ・診療所内に手洗い場がない。現在は調理実習室のものを利用しているが、利用団体があり、調理場の流し台を使えない場合、医師はどこで手を洗っているのか不安である。 ・廊下を待合に使っているが、感染症患者がいた場合、調理室を利用する人に感染するおそれがある。 以上の点から、このままセンター内に診療所を設置するのであれば以下の設備が必要と考える。 ①診療所の室内で完結できるように、手洗いや医療器具の洗浄等が可能な水回りを整備 ②固有の電話回線と、初心や保険証の切り替え時、カルテの作成に必要な情報を送るファックス等の通信機器の設置 ③待合所は、冷暖房の効果が確保でき、照明も明るく換気の良い場所をつくる。	野島
	野犬	野犬が大変多いが対策をとってほしい。最近、向島の子供たちが追いかけられた。	向島
	野犬	地区では野犬の問題があるが、有害鳥獣対策防止事業では議論されなかったのか。	西浦
野犬	野犬対策について 6月27日に野犬対策プロジェクトを立ち上げることになっているが、自治会だけの対応では限界がある。 周南市の条例においては、迷惑行為の禁止がうたわれ、野犬等へのむやみなエサやりが禁止されている。 条例の後押しがあれば、自治会での対応がしやすくなるので、条例制定を検討していただきたい。	西浦	

2 市執行部へ要望として伝えた項目

所管	内容	質問・要望等	地区名
産業建設	雨水	大雨対策として、計画どおり県道の下に桑山から元のJTまで雨水用ヒューム管を敷設してほしい。	新田
	雨水	大雨時に、水路と道路の境目が分からないので、状況を理解している各地域で危険箇所として要望してほしい。	新田
	公園	少子高齢化が進み、防府市内には子供を連れて弁当を持って遊びに行けるところが殆どない。仕方なく永源山公園や維新公園に行っている。当然他市から防府には来ない。防府で、山口県でトップの施設や他市に誇れるものがない。中途半端、どこかに造る話はないのか。大きな大会が開けない。	牟礼
	その他	市役所前交差点の歩道について、通行量も多く、渋滞解消のためにも地下道にしたらどうか。要望したい。	大道
	その他	今年も大型クルーズ船が入港するらしいが、うちの地区としては道幅が狭い。車が途中駐車して、身動きが取れない。大騒動だった。商工会議所が地区の要望を聞かないで、車の中に入れたので、今年は自治会として受け入れられないと商工会議所に伝えてほしい。	向島
	鳥獣被害	鳥獣被害防止事業について、高齢化の進展で対応が困難であり、対応を検討してほしい。	玉祖
	鳥獣被害	有害鳥獣被害防止対策事業について、どのようなことが議論されたのか。	西浦
	鳥獣被害	イノシシなど、鳥獣被害が多い、狩猟期間が限られ、猟友会が駆除するというが、活動が十分に見えない。山には狩猟わなが仕掛けられている。設置してある注意看板が、良く分からない。人身事故に繋がる可能性もあり危険であり検討願う。	小野
	富海	富海海水浴場のトイレはどの様なものができるのか。海水浴場は普通のトイレとは違う。シャワーはあるのか。ビーチバレー等のイベントもあるがシャワーがないといけないのでは。 ・無いのであれば、シャワーを設置して海の家運営時期を外して利用できるようにするように提案する。	右田
	富海	富海海水浴場でビーチサッカー場を2面増設できないか？	富海
		電力のメーターが通常のメーターからスマートメーターに代わる話があるが、30分ごとに無線で電力会社に通信するため、携帯電話同様の電波障害などあるのではないかとやめてほしい。	向島